

EDITORIAL

Adultos mayores

El estudio denominado "Situación Laboral de las Personas de 60 años o más" reveló que el 46% de los adultos mayores de la región -que permanecen activos laboralmente- realizan trabajos informales y no cuentan con ningún tipo de vínculo contractual con un empleador.

Según el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM), dependiente de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, la tasa de ocupación para integrantes de este grupo etario alcanza un 29,5%, lo que equivale a 14 mil trabajadores. Esto no solo da cuenta de la falta de oportunidades, sino que también de las precarias condiciones económicas que muchos de ellos enfrentan para sobrevivir.

Si bien varios adultos mayores son autosuficientes y buscan fórmulas para continuar activos laboralmente, lo cierto es que las bajas pensiones y el incre-

mento de los gastos para enfrentar la vejez se traducen en un escenario que los empuja a desarrollar algún tipo de labor remunerada. En ese contexto, es cada vez más frecuente verlos

“**Esto se suma a los nulos resultados que está arrojando el debate sobre las pensiones”.**

atendiendo algún local comercial, un puesto en las ferias libres o establecidas, desempeñándose como conserjes o incluso como reponedores en supermercados o grandes tiendas, entre muchos otros oficios que les ayudan a sobrellevar los altos costos de la vida. Sin embargo, que casi la mitad de esa fuerza labo-

ral no cuente con ninguna tipo de protección, es otra muestra de la inmensa deuda que tiene el país con este grupo de la población.

Esto se suma a los nulos resultados que está arrojando el debate sobre las pensiones, el que aunque viene desarrollándose hace varios años en Chile, sigue sin materializar soluciones concretas y parece estar muy lejos de hacerlo. Lo anterior, junto a otros factores, impide que las personas mayores logren disfrutar de un mercado de trabajo de un mercado de varias décadas de trabajo. El problema es más serio todavía, si se considera que la población chilena está envejeciendo y que la esperanza de vida aumenta.

Más allá de los típicos discursos de campaña, es momento que se reconozca con obras concretas el inmenso aporte que los adultos mayores realizaron al país. Son ellos, por lo demás, quienes no eluden sus responsabilidades en cada acto electoral.

BURBUJAS

Aperturas

Gimnasios y casino son parte de los establecimientos que podrán funcionar desde el lunes. Es importante que locatarios y usuarios se apeguen a las medidas sanitarias, no para evitar multas, sino que los contagios,

Vehículos

Las calles de Iquique ya no dan más con tanto vehículo. Es momento que las autoridades hagan la pega y busquen fórmulas para ordenar el tema, pero mientras no se solucione el pésimo sistema de transporte público, poco y nada se avanzará.

Poco stock

Hace varios días que algunos productos están con poco stock en el comercio. Electrodomésticos y zapatillas son algunos de ellos. Lo que es peor, los precios andan por las nubes y cualquier pasadita por las tiendas sale "pesada" para cualquier bolsillo.

COMENTARIOS

Valor y rol de zona franca

Con ocasión de la celebración de los 46 años de funcionamiento de nuestra zona franca invitamos a Martín Gustavo Ibarra, presidente honorario y fundador de la Asociación de Zonas Francas de las Américas (AZFA) y vicepresidente de la Organización Mundial de Zonas Francas, que nos diera una charla sobre el valor y el rol de las zonas francas, así como sobre los desafíos actuales.

Luego de un recorrido sobre los cambios en el comercio internacional en las últimas décadas y cómo eso impacta en la actividad de las zonas francas, Ibarra señala que en la actualidad se las define como "espacios neutros donde se promueve las cadenas globales de valor". De ahí que, en su opinión, un nuevo reto para las zonas francas es precisamente transformarse en "escenarios de cadenas de valor" promoviendo nuevos negocios y empleos, que, en este caso, son "empleos regionales".

La tendencia actual es que las zonas francas están "reorientando sus estrategias a la importación de nuevas oportunidades".

En la misma conmemoración lanzamos nuestro e-commerce "ZofriShop", a propósito de lo cual Ibarra señaló que es el gran desafío futuro: "el comercio electrónico transfronterizo, el convertir los contenedores en paquetes. Contenedores que llegan por el puerto, se convierten en paquetes en Zofri y salen al resto de América Latina. Pocos lugares en el mundo tienen ese privilegio de tener una localización estratégica

y estar en medio de un



“**Zona franca y sus usuarios han sabido enfrentar buenos y malos momentos”.**

Vladimir Sciaraffa Valenzuela, presidente directorio Zofri S.A.

puerto y un aeropuerto".

Miramos nuestra historia y con orgullo vemos cómo la zona franca y sus usuarios han sabido enfrentar buenos y malos momentos, navegar en los cambios del comercio internacional, adaptándose, seguir generando empleos y aportando al desarrollo regional. Pero no basta con quedarse mirando con satisfacción lo concretado, sino que debemos apreciar en conjunto el futuro, que nos desafía con nuevos escenarios, nuevas exigencias y la necesidad, más que nunca, de avanzar con acuerdos de manera colaborativa. Tal es el objetivo de renovar anticipadamente la concesión, proceso sobre el que seguimos gestionando y agilizando su tramitación legislativa, buscando entregar certidumbre a actuales y potenciales inversionistas.

Gracias a todas y a todos y muy felices 46 años de Zofri.

DE NUESTRO ARCHIVO

3 DE JULIO DE 2001



3 DE JULIO DE 2001

Más de 4 millones de pesos en prendas de vestir se llevaron delincuentes que perpetraron un audaz robo en la tienda Arthur's durante la madrugada de ayer. Los individuos habrían utilizado elementos contundentes para levantar la reja y luego destrozaron el vidrio.

Comenzó la cuenta regresiva para los bailes religiosos que participan en la fiesta de La Tirana. Pocos días quedan para que los bailes se trasladen al poblado para saludar a la virgen del Carmen y ya algunos de ellos comenzaron con las despedidas de pueblo.



SUSCRIPTORES

SERVICIO AL CLIENTE

Estimado suscriptor, todas sus consultas y sugerencias relacionadas a horarios y entrega de ejemplares al

600 329 2100

HORARIO DE ATENCIÓN:

LUNES A VIERNES
Mañana de 8 a 13 HRS.
Tarde de 15 a 18 HRS.
SÁBADO
Mañana de 8 a 13 HRS.

serviciopostventa@emelnor.cl

Whatsapp +56 9 92346336

LA ESTRELLA DE IQUIQUE
LA ESTRELLA DE IQUIQUE
EL MERCURIO
EL MERCURIO
Atacama
La Estrella